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记者1月4日从部分国家部委了解
到，“车改”在中央层面事实上早已开始
进行，伴随着公务交通补贴的陆续发
放，不少国家部委公务员也纷纷感慨：

“车改确实动真格了！”
据了解，在执行“车改”之前，一些

单位内部因公务出行而造成花销的情
况多数有两种方式。一种是遇到执法、
稽查等需要多人参与的集体行动时，通
常由单位派出公车负责往返交通。另
一种是个人的单独行动，在一些部委，
可按照不同的交通工具交票报销。

而执行公车封存、发放交通补贴以
后，这笔钱就直接作为因公出行的补
贴，弥补了此前需要报销，或自行垫付
的付出。“随着地铁、公交的涨价，这笔
账也要按实际情况重新计算。”

针对网络上一些网友指出的“基
层公务员跑腿多、补贴少”的议论，一
位国家部委工作人员也向记者表示了
不同的声音：“实际上，在不少国家部
委，出行最多的反倒是领导。由于出
席的会议多，基本一周内两到三天需
要外出开会的情况很普遍，无论是开
车还是打车，这笔钱也算是真正用在
了交通补贴上。”

进 展
部委工作人员

不再拿票实时报销
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2014年 7月，中共中央办公厅、国
务院办公厅印发了《关于全面推进公务
用车制度改革的指导意见》和《中央和
国家机关公务用车制度改革方案》，取
消副部级以下领导干部用车、取消一般
干部公务用车。

根据中央和国家机关车补标准规
定，司局级每人每月1300元、处级每人
每月800元、科级及以下每人每月500
元。而地方不得高于中央补贴标准的
130%。边疆少数民族地区和其他边远
地区标准不得高于中央补贴标准的
150%。据中国之声报道，多个部委的
工作人员表示，去年11月底单位公车已
经全部封存。在2014年最后一张工资
条上，车补现身。目前中央层面的车辆
封存和补贴发放已经基本完成。

根据安排，2014 年年底前中央和
国家机关应力争基本完成公车改革。
而地方党政机关则要在2015年年底前
完成。力求用2至 3年时间全面完成
公务用车制度改革。

记者采访了解到，多个委办局的工
作人员也纷纷表达了自己的疑惑和担
忧，如果地方按照国家机关这一方案来
改，领导补得更多会不会让基层不平
衡？这个额度的车补够用吗？

核 心
中央单位车补按级别分三类
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对话人：湖北省统计局副局长叶
青，长期研究公车改革问题

记者：国家机关的车改完成后，对
地方的改革方案有没有指导意义，地
方会按照这种模式来还是会另辟蹊
径？

叶青：应该有指导意义，此次改革
把车补直接打到工资条里，方案简单
明了，地方应该会借鉴这个大的框架
和模式。补助额度上可能不一样，按
照改革方案，地方可以比中央和国家
机关上浮一部分。

记者：现在按照级别高低划分出
车补的中高低档，会不会让基层工作
人员觉得不平衡？

叶青：没有绝对的公平，现在这
种方案已经很公平了。基层工作人员
如果有抱怨也正常，你觉得补少了，但
如果你多年后提干了，那补助要不要
给你降下来？

记者：不同单位和部门用车频次
不一样，补助一样会不会不合理？

叶青：这个会，单位性质和工作特
征不同，比如档案局，可能日常工作中
别人找你多，你去找别人少，那用车就
少一些。如果都补一样是不合理。其
实有的地方已经在搞试点，比如温州，
就按照单位用车频次不同划分出三类
单位，给予不同额度的补助。

记者：车补一刀切，会不会不够用？
叶青：中共中央国务院印发的《党

政机关厉行节约反对浪费条例》指出，
取消一般公务用车，普通公务出行实
行社会化提供，适度发放公务交通补
贴。什么是适度？够不够都是相对
的。政策这样要求，就有尽量减少公
务用车的意思。比如有的活动，完全
可以采取公共交通的方式，一个城市
内，坐公交地铁也可以，或者几个人拼
一个车就可以省点钱。何况，还有那
几百块钱补助。 （北青）

对 话
车补不够可以坐公交
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根据中央和国家机关车补标准规定，
司局级每人每月 1300元、处级每人每月800
元、科级及以下每人每月500元。北京市一
位委办局公职人员认为国家机关这么补有
合理性，如果放到基层，他的疑惑来了：“我
们作为基层工作人员，也经常要到远郊区
县去检查、调研和进行其他工作，也许领导
用车还不如我们多，补贴却反过来了，这会
不会让人不平衡？”

也有人认为这分类方案有其合理性，
一位市级单位工作人员认为，“领导用车
更多，经常需要到市里开会，到各地检查
调研。”另外，他指出，这里所说的一般公
务用车只是针对“部门的车出去调研、开

会”，而诸如救灾、抢险等相关部门的用车，
不能算到一般公务用车里，“基层工作人员
开车去执法检查是挺多，人家也没说给你
停这个啊”。

按照目前透露的国家机关公务用车制
度改革方案，车补是按人头补，打到个人工
资条里，一个级别一个额度，前述委办局人
士向记者表述了自己的担忧，不同单位用
车频次可能不一样，单位内不同部门也不
一样，如果补贴都一样，可能会有不合理的
地方，“就算同一个单位，一个经常需要下
基层的核心业务部门，用车的需要和办公
室等部门肯定不一样，如果补贴都一样，那
不合理”。

热 议
补贴按级别高低分三六九等是否公平？
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中央单位车补方案公开
车补按级别分三类分配到人头
司局级每月1300元、处级每月800元、科级及以下每月500元

为感谢全市人民多年来对市口腔医
院一如既往的关心和支持，推出以下优
惠措施：

一、每周日，对来院儿童口腔科就诊的前
30名适龄儿童，免费进行“窝沟封闭”；

二、春节期间（除夕至正月初六）就诊的初
诊患者免挂号费、免口腔健康检查费（特殊检
查除外），治疗费优惠10%；

三、国际劳动节（5月1日）：凡县级以上劳
模、五一劳动奖章获得者及伤残军人持有效证
件当日来院就诊的初诊患者，治疗费优惠20%；

四、六一儿童节当日来院就诊的14岁以下
儿童牙科初诊患者，治疗费优惠10%；

五、暑假（7月 1日至8月 31日）、寒假（腊
月二十三至正月十六）期间，正畸科初诊患

者，治疗费优惠30%；儿童牙科初诊患者，治
疗费优惠10%；

六、中秋节、爱牙日（9月20日）当日来院
就诊的初诊患者免挂号费、免口腔健康检查
费（特殊检查除外）；

七、教师节、国庆节当日，来院就诊的教
师、县级以上劳模、五一劳动奖章获得者及
伤残军人，持有效证件治疗费优惠20%；

八、重阳节当日，来院就诊的70岁以上
患者，治疗费优惠30%；80岁以上患者，治疗
费优惠50%。欢迎全市口腔疾病患者来院
就诊。

注：城镇职工医保、新农合患者就诊，部
分疾病门诊费用（不设起付线，不用刷医保
卡）可直接报销70%。

市口腔医院2015年诊疗优惠措施

咨询电话：7665000 医院地址：平顶山市新华区文园路9号

产权申请人宋国选向我单位申请办理房
屋所有权登记手续，房屋坐落：湛河区光明路
公园西门恒大3号楼西2单元4层西户。现特
公告征询异议。如对产权有争议者，应于公告
之日起30日内向我单位提交书面异议材料，
凡到期未收到书面异议材料的，我单位均视为
无异议，将予以办理房屋登记发证。

平顶山市房地产产权产籍监理所

平顶山市房地产产权产籍监理所公告

2014年12月31日是中央机关单
位公车改革的“大限”：按照2014年 7
月17日《中央和国家机关公务用车制
度改革方案》的要求，去年年底前，中央
和国家机关应力争基本完成公车改
革。1月4日，记者采访了民政部、卫计
委、国家食品药品监督管理总局、国土
资源部、环保部等近10个中央机关单
位，多数单位车改方案已基本到位，个
别单位公车改革方案还在报批中。按
照改革方案，车补按照级别高低分为三
类，引发了热议，如果按照这个模式，领
导补更多会不会让基层不平衡？不同
部门用车不一样如果补贴一样会不会
不合理？这个额度的车补够用吗？

按照国家机关公务用车制度改
革方案，车补标准为司局级每人每月
1300 元、处级每人每月 800 元、科级
及以下每人每月 500 元。与此同时，
取消了一般性公务用车，意味着部门
需要用车就得从这些补贴里安排。

前述市级单位公职人员介绍，他
认为国家机关的补贴应该够用，“国
家部委的人在市里活动的部分用这
个来补，他们到外地工作就算出差
了，走专门的差旅经费，”但是北京市
的委办局到远郊区县的用车则不算
出差，却耗费较大，“到平谷、延庆，这
种距离的在我们这里也常见，前阵子
检查就去了 16个区县，半个月里基本
天天用车，如果按照这个补贴额度，
够用吗？”

这些车补够用吗？


